

MODEL KOMPETENSI PROFESI KRIYA BATIK BERBASIS INDUSTRI KERAJINAN

Oleh: Dr. I Ketut Sunarya, M.Sn., Edin Suhaedin PG., M.Pd., Ismadi, M.A..

ABSTRAK

Abstrak

Target penelitian ini adalah model kompetensi profesi kriya batik berbasis dunia industri, oleh karena itu tujuan yang hendak dicapai dalam penelitian ini adalah mengembangkan model kompetensi profesi kriya batik berbasis dunia industry, dengan tahapan: mengidentifikasi kompetensi profesi kriya batik berdasarkan kebutuhan dunia industry, mengembangkan model yang relevan dengan dunia industry, dan memvalidasi model kompetensi kriya batik yang relevan dengan dunia industry. Untuk mencapai target dan tujuan tersebut, peneliti menggunakan pendekatan *Research and Development* (R&D). Pendekatan ini digunakan untuk mengembangkan model kompetensi profesi kriya. Adapun langkah-langkah yang dilakukan dalam penelitian ini: (1) Studi pendahuluan (*Define*), yakni mengkaji dan mengidentifikasi kompetensi kriya yang dibutuhkan oleh dunia industri. (2) Perencanaan (*Design*), yakni merancang kompetensi kriya untuk pembelajaran kriya di Pendidikan Kriya. (3) Pengembangan (*Development*), yakni mengembangkan model kompetensi profesi kriya. Dan 4) validasi. Metode yang digunakan pada penelitian ini adalah deskriptif.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa perumusan model kompetensi kriya batik sangat penting, karena dapat mengarahkan cara-cara mahasiswa dalam bereksplorasi dan memahami lingkungannya, serta berkarya kriya batik sesuai dengan aturan program yang telah ditetapkan dan sejalan dengan perkembangan dunia industri batik. Model kompetensi profesi kriya batik pada dasarnya merupakan kemampuan yang utuh dalam mengapresiasi mencipta, menyajikan, dan mengkritisi, mengevaluasi, dan meneliti. Kompetensi mencipta harus didukung oleh kemampuan meneliti, terutama dalam mengolah bahan dan alat serta kemampuan mendesain. Secara rinci kompetensi mencipta meliputi kemampuan dalam mengolah bahan, mengolah alat, mendesain batik, mencanting, mewarna, dan *melorod*.

Kata Kunci: *Kompetensi, Batik*